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令和５年足寄町予算審査特別委員会議事録（第３号） 

令和５年３月１７日（金曜日）     

 

◎出席委員（１１名） 

   １番 多治見 亮 一 君   ２番 高 道 洋 子 君 

   ３番 進 藤 晴 子 君   ４番 榊 原 深 雪 君 

   ５番 田 利 正 文 君   ７番 髙 橋 健 一 君 

   ８番 川 上 修 一 君   ９番 髙 橋 秀 樹 君 

  １０番 二 川   靖 君  １１番 木 村 明 雄 君 

  １２番 井 脇 昌 美 君 

 

◎欠席委員（０名） 

 

◎法第１２１条の規定による説明のための出席者 

足  寄  町  長   渡 辺 俊 一 君 

足寄町教育委員会教育長   東海林 弘 哉 君 

足 寄 町 代 表 監 査 委 員              川 村 浩 昭 君 

 

◎足寄町長の委任を受けて説明のため出席した者 

副    町    長   丸 山 晃 徳 君 

総  務  課  長   松 野   孝 君 

福  祉  課  長   保 多 紀 江 君 

住  民  課  長   金 澤 真 澄 君 

経  済  課  長   加 藤 勝 廣 君 

建  設  課  長   増 田   徹 君 

国民健康保険病院事務長   川 島 英 明 君 

会  計  管  理  者   伊 藤 啓 二 君 

消  防  課  長   大竹口 孝 幸 君 

 

◎教育委員会教育長の委任を受けて説明のため出席した者 

教  育  次  長   丸 山 一 人 君 

 

◎農業委員会会長の委任を受けて説明のため出席した者 

農 業 委 員 会 事 務 局 長              山 田 弘 幸 君 

 

◎職務のため出席した議会事務局職員 

事  務  局  長   横 田 晋 一 君 

事  務  局  次  長   野 田   誠 君 

総 務 担 当 主 査   中 鉢 武 志 君
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◎議事日程 

 日程第 １  議案第２９号 令和５年度足寄町一般会計予算 

 日程第 ２  議案第３０号 令和５年度足寄町国民健康保険事業特別会計予算 

 日程第 ３  議案第３１号 令和５年度足寄町簡易水道特別会計予算 

 日程第 ４  議案第３２号 令和５年度足寄町公共下水道事業特別会計予算 

 日程第 ５  議案第３３号 令和５年度足寄町介護保険特別会計予算 

 日程第 ６  議案第３４号 令和５年度足寄町介護サービス事業特別会計予算 

 日程第 ７  議案第３５号 令和５年度足寄町後期高齢者医療特別会計予算 

 日程第 ８  議案第３６号 令和５年度足寄町資源ごみ処理等事業特別会計予算 

 日程第 ９  議案第３７号 令和５年度足寄町上水道事業会計予算 

 日程第１０  議案第３８号 令和５年度足寄町国民健康保険病院事業会計予算 
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午前１０時０４分 開議 

 

◎ 開議宣告 

○委員長（高道洋子君） 昨日に引き続

き、予算審査特別委員会を再開いたしま

す。 

 

◎ 議案第２９号 

○委員長（高道洋子君） 議案第２９号令

和５年度足寄町一般会計予算の質疑を続け

ます。 

 令和５年度足寄町一般会計予算書１５８

ページ、第７款商工費に入ります。 

 第１項商工費の１目商工振興費、質疑は

ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２目消費者対策

費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ３目観光費、質

疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） １６４ページ、

第８款土木費に入ります。 

 第１項土木管理費の１目土木総務費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２目地籍調査

費、質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２項道路橋梁

費の１目道路維持費。 

 ５番。 

○５番（田利正文君） １６９ページ、

ちょっとお聞きしたいのですけれども、今

回道路維持経費、総額で約３,７００万円ぐ

らい減になっています。当初予算だからと

言われればそれまでなのでしょうけれど

も、その中で町道舗装補修工事、これが約

３,８００万円ぐらい減になっているのです

ね。なぜそうなっているのかということを

ひとつお聞きしたいのと、あるいは当初予

算だからやむを得ないという話なのかもし

れませんけれども、例年どおり町道の補修

はやられるというふうに見ていいのでしょ

うか。 

○委員長（高道洋子君） 答弁、建設課

長。 

○建設課長（増田 徹君） お答えをいた

します。 

 町道舗装補修の総額が昨年よりも減とい

うことで、予算につきましては骨格予算の

ため、早期に発注をしなければならない必

要分について当初予算で乗せさせていただ

きました。そして、引き続き舗装補修につ

いては行いたいというふうに現在のところ

考えてますので、６月の補正予算に新たに

計上させていただきたいというふうに考え

ております。 

 以上でございます。 

○委員長（高道洋子君） ５番。 

○５番（田利正文君） 身近なところから

いえば、例えばの話です。旭町のところを

見ても車道、歩道でもかなりひどいところ

あるのですね。そういうところも補修につ

くのかなという思いがありまして、今回の

減額の話も含めてね、例年どおりでいけば

そこは順番に行くのでしょうけれども、そ

んな思いがありましてちょっと聞きまし

た。 

 それから次ですけれども、道路草刈業

務、それから植樹桝草刈業務とあります。

これは委託ですけれども、この金額でやっ

てくださいと。あとは受けたほうが少数精

鋭でやるか、人をたくさん集めて一気にや

るか、それはもうそこに任せると。だか

ら、この金額の決め方には、例えば労働者

の賃金は幾らにしなさいとかという、そう

いうような査定が入っているのかどうか、

ちょっと知りたいのですけれども。 

○委員長（高道洋子君） 建設課長、答

弁。 

○建設課長（増田 徹君） お答えをいた

します。 

 道路草刈業務、それから植樹桝草刈業務
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につきましては、基本単価、人件費を基に

面積、それから箇所数等を含めて、あと年

２回だと思ったのですけれども、年２回行

うというような形の積算をしております。

業者さんが自由に決めるとかという形では

なくて、年何回というような形で行うとい

うような設計を基に入札に付しているとこ

ろでございます。 

 以上でございます。 

○委員長（高道洋子君） ５番。 

○５番（田利正文君） 年２回やるという

ことは分かります。それで、そこで働く労

働者の賃金はもちろん９２０円を割るとい

うことはないのでしょうけれども、それら

をきちんと踏まえて過去の実績踏まえて、

これならばこの金額で年２回やれるという

ふうに積算されているということでいいの

ですか。 

○委員長（高道洋子君） 建設課長、答

弁。 

○建設課長（増田 徹君） そのとおりで

ございます。 

 以上です。 

○委員長（高道洋子君） ５番。 

○５番（田利正文君） それで、草刈り業

務のほうは２２万円アップしているのです

ね、額が。そして植樹ますのほうが６万６,

０００円減になっているのです。これは面

積が減ったとか、そういうのが関係あるの

ですか。 

○委員長（高道洋子君） 建設課長、答

弁。 

○建設課長（増田 徹君） そのとおりで

ございます。道路草刈業務につきまして

は、面積ちょっと若干増えていますので金

額の増と、そして植樹ますにつきまして

は、工事等で潰したところもありますの

で、その分で面積が減って若干減というよ

うな形になっております。 

 以上でございます。 

○委員長（高道洋子君） ５番、よろしい

ですか。 

 ほかに、道路維持費ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２目道路管理

費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ３目土木車両管

理費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ４目臨時地方道

整備事業費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ５目道路新設改

良費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第３項河川費の

１目河川総務費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２目河川維持

費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） １７６ページ、

第４項都市計画費の１目都市計画総務費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２目下水道費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ３目公園管理

費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ４目公園事業

費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ５目中心市街地

活性化推進費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） １８０ページ、

第５項住宅費の１目住宅管理費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２目住宅建設

費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） １８４ページ、

第９款消防費に入ります。 
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 第１項１目消防費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２目水防費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ３目災害対策

費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） １９０ページ、

第１０款教育費に入ります。 

 第１項教育総務費の１目教育委員会費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２目事務局費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ３目生涯学習研

究所費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ４目スクールバ

ス管理費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ５目国際交流推

進費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） １９８ページ、

第２項小学校費の１目学校管理費。 

 川上委員。 

○８番（川上修一君） １９９ページの用

語に対しての質問なのですけれども、小学

校管理経費の（配当外）とあるのですけれ

ども、以前どなたか聞いた記憶もあるので

すけれども、はっきり覚えていないもので

すから、もう一度、この配当外とはどうい

う意味かお尋ねします。 

○委員長（高道洋子君） 教育次長、答

弁。 

○教育次長（丸山一人君） お答えいたし

ます。 

 １９９ページ、右欄に小学校管理経費

（配当外）と、各小学校に対する予算があ

ります。一般的には各小学校の予算につい

ては配当内予算というふうに私ども言って

おりまして、これは各学校の学校規模に応

じて配当するという予算でございまして、

これは学校の裁量で目的に合っていれば自

由に使える予算ということでございます。 

 科目的には需用費だとか、役務費、原材

料費ということになりまして、需用費であ

れば例えば事務用品だとか教材費だとかと

いったようなもの。あと役務費に関しては

切手代とかそういうものは学校のほうで自

由に購入していいですよといったもので、

それ以外については全て配当外予算という

ことで、教育委員会が全て支出負担行為と

して執行するといった予算となっておりま

す。 

 以上でございます。 

○委員長（高道洋子君） ８番。 

○８番（川上修一君） 確認の意味で、下

に小学校、足寄小学校からずっと数字が書

いてあるのが配当内で、学校が自由といっ

たらあれですけれども、学校のあれで使え

るやつで、それ以外が配当外という解釈で

よろしいですか。分かりました。 

○委員長（高道洋子君） よろしいです

か。 

 同じく学校管理費で、３番進藤委員。 

○３番（進藤晴子君） お尋ねします。 

 需用費の中に機器等修繕料ですね、この

４５万２,０００円、この内容を教えてくだ

さい。 

○委員長（高道洋子君） 答弁、教育次

長。 

○教育次長（丸山一人君） お答えいたし

ます。 

 機器等修繕料４５万２,０００円を計上さ

せていただいておりますが、内訳としまし

ては学校の備品の修理代、あとコンピュー

ター等の修理代ですね。あと草刈り機だと

か、除雪機の修理代、あと教員住宅の修理

代にも一部使っております。 

 以上でございます。 

○委員長（高道洋子君） ３番。 

○３番（進藤晴子君） 分かりました。 

 この中に、では学校に楽器、ピアノやあ

とブラスバンドがございます。その楽器等
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のメンテナンスに楽器屋さんが入ってい

らっしゃると思いますが、それは私ここの

中に入っているのかなと思って見ていたの

ですが、違いますね。 

○委員長（高道洋子君） 答弁、教育次

長。 

○教育次長（丸山一人君） お答えいたし

ます。 

 楽器につきましては、教材備品という位

置づけでおりますので、学校教育経費のほ

うで支出しております。学校管理費につき

ましては、学校管理備品、何というので

しょう、学校のストーブだとかそういった

もので、教材等の備品につきましては２目

の学校教育費の予算のほうで対応している

ということでございます。 

 以上でございます。 

○委員長（高道洋子君） ３番。 

○３番（進藤晴子君） 分かりました。 

 教材のほう、そちらのほうで違うところ

で落としているということですね。分かり

ました。ありがとうございます。 

○委員長（高道洋子君） 同じく学校管理

費、いませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２０２ページ、

２目学校教育費。 

 １０番。 

○１０番（二川 靖君） ２０３ページで

今質問したいと思うのですけれども、実は

関連性があるので、中学校の学校教育費と

またがってよろしいでしょうか。よろしい

ですか。 

○委員長（高道洋子君） はい。 

○１０番（二川 靖君） それで、扶助費

の中で要保護、準要保護の児童就学援助費

ということで、説明書でいえば７７ページ

と、小学校は７７ページで中学校が８２

ページですね。それでちょっとお聞きした

いのは、対象児童と生徒の中で、実は昨年

に比べて小学校では約５０万円近く増えて

いると。それと中学校ではこれも約５０万

円程度増えているということであります。 

 支給品目等々いろいろ書いてあるのです

けれども、子供が増えていると、入学児童

等が増えているということでは、その年そ

の年では違うのかなというふうに思ってお

りますけれども、教育の格差というものが

この足寄町内で広がっているのかいないの

か、ちょっとお聞きしたいなというふうに

思っています。 

○委員長（高道洋子君） 答弁、教育次

長。 

○教育次長（丸山一人君） お答えいたし

ます。 

 教育振興費の予算ということで、人数に

つきましては、年度によって卒業する児童

生徒、そして新たに新入学してくる児童生

徒、おおよその予測を立てて人数について

は計上しているということでございます。 

 今回のちょっと若干予算が増えた部分に

つきましては、予算説明資料にも記載して

おりますが、新たにオンライン学習通信費

等ということを追加で支給することといた

しました。家庭でＩＣＴ環境ということ

で、タブレットの持ち帰り等もございます

ので、家庭においてそういった通信に充て

ていただくということで新たに追加した部

分が増えているのかなというふうに思って

おります。 

 以上でございます。 

○委員長（高道洋子君） １０番。 

○１０番（二川 靖君） 分かりました。 

 それで、その年度年度で人数は変わって

くるのかなというふうには思っているので

すけれども、念のためにこの支給基準とい

うのは今回国に定める基準に準じるという

ことで書かれているということで、ちょっ

とそこら辺についても教えていただきたい

と思います。 

○委員長（高道洋子君） 教育次長、答

弁。 

○教育次長（丸山一人君） お答えいたし

ます。 
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 扶助費のところにも記載しております

が、要保護、準要保護児童就学援助費とい

うことの名称になっております。要保護に

ついては生活保護世帯ということになりま

すので、準要保護についてはその生活保護

世帯を基準に各自治体で定めるということ

になっております。 

 国の定める基準、生活保護基準の足寄町

については１.３倍以下の所得の方が該当す

るという設定をしております。 

 以上でございます。 

○委員長（高道洋子君） １０番。 

○１０番（二川 靖君） 生活保護世帯の

基準で１.３倍以下ということで、今御説明

がありました。それで、今回は小学生の児

童が６４名で中学生が４９名ということ

で、大体小中学生の世帯というか、かなり

ダブっているのか、それともダブっていな

いのかというのを、ちょっとそこら辺教え

ていただきたいなと思います。 

○委員長（高道洋子君） 教育次長。 

○教育次長（丸山一人君） これは小学

生、中学生でダブるということでしょう

か。基本的には世帯の中で収入の中で判定

しますので、その世帯の中に中学生、小学

生がいれば両方とも該当するということに

なるのですが、このような答弁でよろしい

でしょうか。 

 以上でございます。 

○委員長（高道洋子君） １０番。 

○１０番（二川 靖君） そうですね。多

分小学校の中でも何人か兄弟がいらっしゃ

る、中学校もダブっていらっしゃるという

方もいらっしゃるのかなというふうに思っ

てますけれども、ちょっとここでどこに聞

けばいいのかなと思っているのですけれど

も、足寄町の生活保護の世帯というのは何

件ぐらいあるのでしょうかね。ちょっと分

かればでいいです、分かればで。 

○委員長（高道洋子君） 福祉課長、答

弁。 

○福祉課長（保多紀江君） 足寄町の生活

保護の受給世帯なのですけれども、令和５

年１月分で十勝総合振興局の資料によりま

すと、足寄町で７０世帯というふうに報告

を頂いております。 

○委員長（高道洋子君） １０番。 

○１０番（二川 靖君） 今福祉課長のほ

うから令和５年１月で７０世帯ということ

で言われておりましたけれども、ではこの

子供を育てる世帯でいえば半数弱ぐらいい

るのかなと、ちょっと分かりませんよ、こ

れは分かりませんけれども、かなりの割合

占めているのかなというふうに感じるとこ

ろです。やっぱり先ほども言ったように、

教育費ですから、子供たちが皆さん平等に

教育を受けるという観点から考えると、こ

の生活保護世帯の基準１.３倍以下というの

が、本当に子供たちが学べる環境が本当に

この扶助費だけで賄えられるのかというこ

ともちょっと考えていかなければいけない

のかなというふうに思ってますけれども、

足寄については、小中高いろいろ子供子育

てについてはいろいろ支援をしているとい

うことでありますけれども、ではこのこと

を考えると、それはそれでやっているので

しょうけれども、ちょっとこの要保護、準

要保護のところで考えればちょっとまた差

ができてしまうのかなということで考えて

いますので、そこら辺ちょっと教育委員会

としてはどのように考えているかお聞かせ

願いたいなと思います。 

○委員長（高道洋子君） 答弁、教育次

長。 

○教育次長（丸山一人君） お答えいたし

ます。 

 議員おっしゃるとおり、各様々な子育て

支援策はやっておりますが、この準要保護

の制度で全て賄えるというものでは当然な

いと思いますが、教育委員会としましても

それ以外の例えば学校管理費、学校教育費

の予算の中でなるべく保護者の負担がない

ようなということもちょっと考えながら予

算執行しているという状況でもございます
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ので、なるべくそういったことが起きない

ような配慮をしながら予算執行していきた

いというふうに考えております。 

 以上でございます。 

○委員長（高道洋子君） １０番。 

○１０番（二川 靖君） それぞれ家庭の

事情等々がいろいろあるのだろうというふ

うに思ってますけれども、やっぱり教育の

格差というのは起きてはならないという観

点から、多分教育長、あれですけれども、

これ個人情報の保護法にも関連してくると

思いますけれども、学校を通じてそういっ

たことを把握しながら、そういった格差が

出ないように今後対応していっていただき

たいということを申し上げたいなというふ

うに思っています。 

 以上です。 

○委員長（高道洋子君） 答弁、いいです

か。教育長に。 

 教育長、答弁。 

○教育委員会教育長（東海林弘哉君） た

だいま二川議員が言われたこと、本当に

もっともなことだというふうに考えており

ます。金銭的な補助ということもあるので

すが、実は学校の中には精神的な配慮だと

か、そういうことも非常に重要になってき

ます。やっぱり教師の心ない一言が物すご

くそういう格差を浮き彫りにさせてしまう

ということもあります。そういうところに

ついても十分今足寄町の町内の学校では配

慮しながら、教育活動を進めているところ

です。 

 補助金に関しましては、足寄町は非常に

手厚く今やられている、給食費もそうです

し、他町村に行くと本当に給食費が払えな

くて苦しんでいる御家庭もたくさんありま

す。そういうところも含めて、補助率もバ

ランスよく足寄町としてはやっていきたい

というふうに教育委員会として考えている

ところです。 

 以上です。 

○委員長（高道洋子君） よろしいです

か。 

 ほかに、学校教育費ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ３目学校建設

費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２０４ページ、

第３項中学校費の１目学校管理費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２目学校教育

費。ありますか。いいですか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２１０ページ行

きます……。 

 ２目学校教育費。 

 ３番。 

○３番（進藤晴子君） すみません、今の

二川議員のことにちょっと関連して質問さ

せていただきます。 

 中学校の教育振興費２０７ページと説明

は８２ページです。 

 支援支給品目等の中に一番入学のときに

お金がかかるのが学生服ですね、制服。そ

れとあとジャージ等それぞれ中学校で指定

されたものを購入しますが、これは入らな

いのですね。一応「等」と書いてあります

ので、もしかしたら入るかもしれないと

思って聞いております。 

○委員長（高道洋子君） 教育次長、答

弁。 

○教育次長（丸山一人君） お答えいたし

ます。 

 新入学の学用品費ということの中でどう

いったものになっているかということかと

ございますが、これは例えば制服だとか

ジャージだとか靴だとかいろいろなものが

新入学時かかってくると思います。これを

含めて支給するような予算設定になってお

りまして、例えば新入学の学用品費につき

ましては、中学生については６万３,０００

円ということで、では制服幾らジャージ幾

らとかということではなくて、総額で６万
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３,０００円という形で支給しているという

ことでございます。 

 以上でございます。 

○委員長（高道洋子君） ３番。 

○３番（進藤晴子君） ６万３,０００円、

新入学学用品の中で頂けるということです

ね。大体ぎりぎりぐらいですかね、のお金

かと思います。分かりました。 

 ここで申し上げるのはちょっとあれかも

しれませんが、制服については私いつも

前々から町民のお話もあるのですけれど

も、足寄町の中学校が制服を一体３６５

日、１年間に何日着るのかということを父

母の方が結構疑問に思っていらっしゃる方

もたくさんいらっしゃいまして、常に着て

いるのであればもちろんそれはそれでいい

のですが、さほど着もしなくて、傷まなく

て、前の方から譲り受ける方もいらっしゃ

います。その中で、多様性を重んじる、も

う最近そうなってきている中で、制服とい

うのがどうなのかというのは私自身も

ちょっと疑問に思っているところがござい

ます。その点について教育長、お伺いしま

す。 

○委員長（高道洋子君） 答弁、教育長。 

○教育委員会教育長（東海林弘哉君） 制

服については、本当にいろいろな考え方が

あるというふうに私も認識しております。

現状、足寄の中学校ではきちんと制服を購

入していただいて、それを行事ですとかテ

スト、それから旅行的行事ですとか、そん

なときにも活用しているのですが、実際に

十勝の学校というのはほかの地区から比べ

ると制服の着用率が低いということもあり

ます。そのあたりも踏まえて、あるものを

きちんと着用するというふうな流れで、今

そういう制服を着るという機会は増えてき

てはいます。 

 では、実際にその制服をなくしたときに

どうなるかということもいろいろシミュ

レーションをして考えているのですが、ま

ず先ほどから出ている家庭の格差というも

のがその服装にまず表れてきてしまうおそ

れがあるのではないかなというふうには考

えています。かなりそこのところはシビア

に出てくる。そしてそれが中学生になる

と、いじめだとかそういう問題に発展する

可能性もあるので、慎重に考えていかなけ

ればいけないなというふうに教育委員会と

しては押さえています。 

 以上のことから、今すぐに制服をなくす

とか、そういうふうな考えは今のところ

持っていません。 

 以上です。 

○委員長（高道洋子君） ３番。 

○３番（進藤晴子君） 教育長のおっしゃ

るとおりだと思います。ただ、今ジェン

ダーの問題であるとか様々な、昔は考えら

れないようなことがだんだんそれが普通に

なってきております。その中で、これから

先やはり私たちも考えていかなくてはいけ

ない一つのことなのかなと思いますので、

今後ともよろしくお願いいたします。 

○委員長（高道洋子君） よろしいです

か。 

 ほかに、学校教育費。いいでしょうか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２１０ページ、

第４項社会教育費の１目生涯学習費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２目文化財費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ３目文化・ス

ポーツ振興基金費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ４目博物館運営

費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ５目生涯学習館

費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ６目社会教育事

業費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 
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○委員長（高道洋子君） ７目図書館費、

質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２１８ページ、

第５項保健体育費の１目保健体育総務費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２目総合体育館

運営費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ３目温水プール

運営費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ４目学校保健

費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ５目学校給食

費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ６目給食車管理

費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２３２ページ、

第１１款災害復旧費に入ります。 

 第１項公共土木施設災害復旧費の１目河

川災害復旧費、質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２３４ページ、

第１２款公債費に入ります。 

 第１項公債費の１目元金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２目利子。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第１３款職員費

に入ります。 

 第１項１目職員給与費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２３６ページ、

第１４款予備費、質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 歳出総括ありま

せんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） １０ページにお

戻りください。 

 歳入に入ります。 

 項で進めます。 

 第１款町税の第１項町民税、質疑はあり

ませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２項固定資産

税。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第３項軽自動車

税。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第４項町たばこ

税。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第５項入湯税。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２款地方譲与

税の第１項自動車重量譲与税。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２項地方揮発

油譲与税。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第３項森林環境

譲与税。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第３款、第１項

利子割交付金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第４款、第１項

配当割交付金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） １４ページ、第

５款、第１項株式等譲渡所得割交付金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第６款、第１項

法人事業税交付金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第７款、第１項

地方消費税交付金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 
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○委員長（高道洋子君） 第８款、第１項

環境性能割交付金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第９款、第１項

国有提供施設等所在市町村助成交付金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第１０款、第１

項地方特例交付金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第１１款、第１

項地方交付税、質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第１２款、第１

項交通安全対策特別交付金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第１３款分担金

及び負担金の第１項負担金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） １８ページ、第

１４款使用料及び手数料の第１項使用料。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２項手数料。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２２ページ、第

１５款国庫支出金の第１項国庫負担金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２項国庫補助

金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第３項国庫委託

金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２６ページ、第

１６款道支出金の第１項道負担金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２項道補助

金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第３項道委託

金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ３０ページ、第

１７款財産収入の第１項財産運用収入。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２項財産売払

収入。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第１８款、第１

項寄附金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第１９款繰入金

の第１項基金繰入金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２項特別会計

繰入金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２０款、第１

項繰越金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２１款諸収入

の第１項延滞金、加算金及び過料。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２項預金利

子。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第３項貸付金元

利収入。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第４項受託事業

収入。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第５項雑入。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ４２ページ、第

２２款、第１項町債、質疑はありません

か。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 歳入総括ありま

せんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ６ページにお戻

りください。 

 第２表債務負担行為１件、質疑はありま

せんか。 
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（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第３表地方債４

件、質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） １ページにお戻

りください。 

 第４条一時借入金、質疑はありません

か。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第５条歳出予算

の流用。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 全体に対する総

括ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） これで質疑を終

わります。 

 これから、討論を行います。 

 討論はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 討論なしと認め

ます。 

 これで討論を終わります。 

 これから、議案第２９号令和５年度足寄

町一般会計予算の件を採決します。 

 本件は、原案のとおり決定することに賛

成の方は起立願います。 

（賛成者起立） 

○委員長（高道洋子君） 全員の起立で

す。 

 したがって、議案第２９号令和５年度足

寄町一般会計予算の件は、原案のとおり可

決されました。 

 ちょっと早いのですけれども休憩をした

いと思います。１１時まで、暫時休憩しま

す。 

午前１０時４５分 休憩 

午前１１時００分 再開 

○委員長（高道洋子君） 休憩を閉じ、委

員会を再開いたします。 

 

◎ 議案第３０号から議案第３８号まで 

○委員長（高道洋子君） これから、議案

第３０号令和５年度足寄町国民健康保険事

業特別会計予算の件を議題といたします。 

 提出議案につきましては、既に説明を受

けておりますので、これから質疑に入りま

す。 

 １６ページをお開きください。 

 歳出から進めます。 

 目で進めます。 

 第１款総務費、第１項１目一般管理費、

質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２目連合会負担

金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２項１目賦課

徴収費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２目納税奨励

費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第３項１目運営

協議会費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２０ページ、第

２款保険給付費、第１項１目療養諸費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２目高額療養

費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ３目移送費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ４目出産育児諸

費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ５目葬祭諸費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２項１目傷病

手当金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第３款国民健康

保険事業費納付金、第１項１目医療給付費
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分。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２目後期高齢者

支援金等分。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ３目介護納付金

分。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第４款共同事業

拠出金、第１項１目共同事業拠出金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第５款保健事業

費、第１項１目保健衛生普及費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２目国保ヘルス

アップ事業費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２項１目特定

健康診査等事業費、質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第６款諸支出

金、第１項償還金及び還付加算金、１目一

般被保険者保険税還付金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２目退職被保険

者等保険税還付金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ３目一般被保険

者保険税還付加算金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ４目退職被保険

者等保険税還付加算金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ５目保険給付費

等交付金償還金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ６目その他償還

金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２項１目直営

診療施設勘定操出金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第７款予備費、

第１項１目予備費、質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 歳出総括ありま

せんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ８ページにお戻

りください。 

 歳入に入ります。 

 項で進めます。 

 第１款、第１項国民健康保険税、質疑は

ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２款、第１項

道補助金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第３款、第１項

他会計繰入金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２項基金繰入

金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第４款、第１項

繰越金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第５款、第１項

延滞金、加算金及び過料。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２項預金利

子。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第３項受託事業

収入。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第４項雑入、質

疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） １４ページ、第

６款国庫支出金、第１項国庫補助金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 歳入総括ありま

せんか。 
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（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 全体に対する総

括ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） これで質疑を終

わります。 

 これから、討論を行います。 

 討論はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 討論なしと認め

ます。 

 これで討論を終わります。 

 これから、議案第３０号令和５年度足寄

町国民健康保険事業特別会計予算の件を採

決します。 

 本件は、原案のとおり決定することに賛

成の方は起立願います。 

（賛成者起立） 

○委員長（高道洋子君） 全員の起立で

す。 

 したがって、議案第３０号令和５年度足

寄町国民健康保険事業特別会計予算の件

は、原案のとおり可決されました。 

 ３５ページをお開きください。 

 これから、議案第３１号令和５年度足寄

町簡易水道特別会計予算の件を議題といた

します。 

 提出議案につきましては、既に説明を受

けておりますので、これから質疑に入りま

す。 

 ４４ページをお開きください。 

 歳出から進めます。 

 目で進めます。 

 第１款総務費、第１項１目一般管理費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２款施設費、

第１項１目営繕費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第３款水道工事

費、第１項１目水道工事費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第４款公債費、

第１項１目元金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２目利子。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第５款予備費、

第１項１目予備費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 歳出総括ありま

せんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ４２ページにお

戻りください。 

 歳入に入ります。 

 項で進めます。 

 第１款、第１項事業収入、質疑はありま

せんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２款、第１項

他会計繰入金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第３款、第１項

繰越金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第４款、第１項

雑入。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第５款、第１項

町債。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 歳入総括ありま

せんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ３８ページにお

戻りください。 

 第２表地方債１件、質疑はありません

か。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 全体に対する総

括ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） これで質疑を終

わります。 
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 これから、討論を行います。 

 討論はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 討論なしと認め

ます。 

 これで討論を終わります。 

 これから、議案第３１号令和５年度足寄

町簡易水道特別会計予算の件を採決しま

す。 

 本件は、原案のとおり決定することに賛

成の方は起立願います。 

（賛成者起立） 

○委員長（高道洋子君） 全員の起立で

す。 

 したがって、議案第３１号令和５年度足

寄町簡易水道特別会計予算の件は、原案の

とおり可決されました。 

 ５９ページをお開きください。 

 これから、議案第３２号令和５年度足寄

町公共下水道事業特別会計予算の件を議題

といたします。 

 提出議案につきましては、既に説明を受

けておりますので、これから質疑に入りま

す。 

 ７０ページをお開きください。 

 歳出から進めます。 

 目で進めます。 

 第１款総務費、第１項１目一般管理費、

質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２目普及促進

費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２項１目処理

場管理費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２目管渠管理

費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２款事業費の

第１項１目事業費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ７８ページ、第

３款公債費の第１項１目元金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２目利子。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第４款予備費、

第１項１目予備費、質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 歳出総括ありま

せんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ６６ページにお

戻りください。 

 歳入に入ります。 

 項で進めます。 

 第１款、第１項負担金、質疑はありませ

んか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２項分担金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２款、第１項

使用料。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第３款、第１項

国庫補助金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第４款、第１項

他会計繰入金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第５款、第１項

繰越金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第６款、第１項

延滞金、加算金及び過料。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２項雑入。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第７款、第１項

町債、質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 歳入総括ありま

せんか。 
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（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ６２ページにお

戻りください。 

 第２表債務負担行為２件、質疑はありま

せんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第３表地方債２

件、質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 全体に対する総

括ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） これで質疑を終

わります。 

 これから、討論を行います。 

 討論はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 討論なしと認め

ます。 

 これで討論を終わります。 

 これから、議案第３２号令和５年度足寄

町公共下水道事業特別会計予算の件を採決

します。 

 本件は、原案のとおり決定することに賛

成の方は起立願います。 

（賛成者起立） 

○委員長（高道洋子君） 全員の起立で

す。 

 したがって、議案第３２号令和５年度足

寄町公共下水道事業特別会計予算の件は、

原案のとおり可決されました。 

 ９１ページをお開きください。 

 これから、議案第３３号令和５年度足寄

町介護保険特別会計予算の件を議題といた

します。 

 提出議案につきましては、既に説明を受

けておりますので、これから質疑に入りま

す。 

 １０４ページをお開きください。 

 歳出から進めます。 

 目で進めます。 

 第１款総務費、第１項１目一般管理費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２項１目賦課

徴収費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第３項１目介護

認定審査会費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２目認定調査等

費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２款保険給付

費、第１項１目介護サービス給付費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２目審査支払手

数料。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ３目高額介護

サービス費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ４目高額医療合

算介護サービス費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ５目特定入所者

介護サービス費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第３款地域支援

事業費、第１項１目介護予防・生活支援

サービス事業費、質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２目介護予防ケ

アマネジメント事業費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２項１目一般

介護予防事業費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第３項１目総合

相談事業費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２目権利擁護事

業費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ３目任意事業
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費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ４目在宅医療・

介護連携推進事業費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ５目認知症総合

支援事業費、質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ６目地域ケア会

議費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ７目生活支援体

制整備事業費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第４項その他諸

費、１目審査支払手数料。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第４款諸支出

金、第１項償還金及び還付加算金、１目第

１号被保険者保険料還付金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第５款予備費、

第１項１目予備費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 歳出総括ありま

せんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ９８ページにお

戻りください。 

 歳入に入ります。 

 項で進めます。 

 第１款、第１項介護保険料、質疑はあり

ませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２款、第１項

負担金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第３款、第１項

国庫負担金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２項国庫補助

金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第４款、第１項

支払基金交付金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第５款、第１項

道負担金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２項道補助

金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第６款、第１項

他会計繰入金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第７款、第１項

繰越金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第８款、第１項

延滞金、加算金及び過料。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２項雑入。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第３項預金利

子、質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 歳入総括ありま

せんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 全体に対する総

括ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） これで質疑を終

わります。 

 これから、討論を行います。 

 討論はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 討論なしと認め

ます。 

 これで討論を終わります。 

 これから、議案第３３号令和５年度足寄

町介護保険特別会計予算の件を採決しま

す。 

 本件は、原案のとおり決定することに賛
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成の方は起立願います。 

（賛成者起立） 

○委員長（高道洋子君） 全員起立です。 

 したがって、議案第３３号令和５年度足

寄町介護保険特別会計予算の件は、原案の

とおり可決されました。 

 １２７ページをお開きください。 

 これから、議案第３４号令和５年度足寄

町介護サービス事業特別会計予算の件を議

題とします。 

 提出議案につきましては、既に説明を受

けておりますので、これから質疑に入りま

す。 

 １４０ページをお開きください。 

 歳出から進めます。 

 目で進めます。 

 第１款総務費、第１項１目一般管理費、

質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２款介護サー

ビス事業費、第１項１目特別養護老人ホー

ム運営費、質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第３項第１目介

護サービス施設建設費。 

 １０番。 

○１０番（二川 靖君） 予算書の１４６

ページで、説明書の９３ページなのですけ

れども、この建設に当たって土地を購入を

するというのは前段に私たち議員は聞いて

おりまして、それは承知しているところで

ありますけれども、この建設に伴うものに

ついて、まだ広く町民に知れわたってはい

ないということで、この場でちょっと話を

させていただきたいなというふうに思って

おります。 

 この間、いろいろお話があって、この北

４条１丁目１７番地の１外３筆の土地を購

入するということで、町としては説明をさ

れたということでありましたけれども、こ

の候補地の選定に至った理由について

ちょっと、再度お伺いしたいなというふう

に思います。 

○委員長（高道洋子君） 答弁、福祉課

長。 

○福祉課長（保多紀江君） このたび予算

を上げさせていただいております公有財産

購入の土地の購入の関係なのですけれど

も、特養の改築を行うということに対して

は以前から庁舎内部で検討を進めてまいり

して、初めは令和２年度ぐらいから検討し

てまいりました。その後、令和３年６月か

ら複数回にわたって移転場所について具体

的な検討をしてきておりまして、町有地も

含めまして６か所の候補地を出しておりま

した。最終的には土地の面積ですとか、土

地の形状、それと環境ですね、例えば今回

予定しております土地については北区とい

うことで、子どもセンターから徒歩で児童

が訪問できて、お散歩の途中とかで訪問し

てもらって世代を超えた交流ができるとい

うようなこともありまして、現在の土地を

選定させていただいたところです。 

 近くに遊興施設とか工場とかもあるとい

うこともありまして、騒音とかそういうこ

との心配もありましたので、音とあと夜間

の照度とかについては調査をしたところ、

ほかに同じような広さを持ったような土地

もありましたので、そちらと比較検討もし

まして、特にそういうような課題もないと

いうことから、この土地を選定するという

ことに至っております。 

 以上でございます。 

○委員長（高道洋子君） １０番。 

○１０番（二川 靖君） そのことについ

ても前段に説明を受けておりまして、認定

こども園の近くで年齢を問わない交流とい

うことでもおっしゃっておられますし、防

犯上の問題だとか騒音の問題等もそのほか

の選定地と比較をしながら、ここに選定さ

れたということでありまして、それはそれ

で町としても相当検討しながら、やっと候

補地を選定しながら今回の予算で土地を購

入するということになったのかなというふ



― 19 ― 

うに思っております。 

 それで、この間様々な現ところが建って

いるところでは、災害に遭ったら大変だと

かいろいろ問題がこの間数年間であったと

いうことで、いわゆるこの土地を購入した

以降の建設までのスケジュール感について

もこの場でちょっとお伺いしたいなという

ふうに思っております。 

○委員長（高道洋子君） 福祉課長、答

弁。 

○福祉課長（保多紀江君） 今回の特養建

築のスケジュールなのですけれども、この

たび土地の議決を頂きましたら土地の購入

を進めてまいりまして、また基本計画は１

２月に報告をさせていただきました。その

後に基本設計についての予算の議決も頂い

ておりまして、今基本設計の委託を行って

いるところでございます。 

 この後、基本設計を８月、９月ぐらいま

でに終わらせた後、実施設計を行いまし

て、令和６年度に建設に着工をしまして、

令和７年度に供用開始ができればというこ

とで、現在のところスケジュールとして考

えております。 

○委員長（高道洋子君） １０番。 

○１０番（二川 靖君） 今実施設計をす

るということで令和６年度に建設に着工し

ていって、令和７年度供用の開始というこ

とでありまして、なかなか建築単価等々も

上がっている中で大変苦労をしながら、こ

の令和７年度の供用開始に向けて進んでい

くのかなというふうに思っておりますし、

特養についてはそういったことで建設をす

るということで町民の皆さんも多分ありが

たいというふうに考えているというふうに

思っておりますので、ぜひこの土地購入を

機に令和７年度供用開始に向けて町として

も頑張っていただきたいということを申し

上げて、発言に代えたいというふうに思っ

ています。 

 以上です。 

○委員長（高道洋子君） 答弁はいいです

か。 

 ほかに、介護サービス施設建設費、あり

ませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第３款、第１項

１目予備費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 歳出総括ありま

せんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） １３４ページに

お戻りください。 

 歳入に入ります。 

 項で進めます。 

 第１款、第１項介護サービス給付費収

入、質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２項介護サー

ビス利用者負担金収入。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第３項他会計負

担金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２款、第１項

財産運用収入。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第３款、第１項

他会計繰入金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第４款、第１項

雑入、質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） １３８ページ、

第９款、第１項町債。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 歳入総括ありま

せんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） １３０ページに

お戻りください。 

 第２表地方債１件、質疑はありません

か。 
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（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 全体に対する総

括ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） これで質疑を終

わります。 

 これから、討論を行います。 

 討論はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 討論なしと認め

ます。 

 これで討論を終わります。 

 これから、議案第３４号令和５年度足寄

町介護サービス事業特別会計予算の件を採

決します。 

 本件は、原案のとおり決定することに賛

成の方は起立願います。 

（賛成者起立） 

○委員長（高道洋子君） 全員起立です。 

 したがって、議案第３４号令和５年度足

寄町介護サービス事業特別会計予算の件

は、原案のとおり可決されました。 

 １６１ページをお開きください。 

 これから、議案第３５号令和５年度足寄

町後期高齢者医療特別会計予算の件を議題

とします。 

 提出議案につきましては、既に説明を受

けておりますので、これから質疑に入りま

す。 

 １７２ページをお開きください。 

 歳出から進めます。 

 目で進めます。 

 第１款総務費、第１項１目一般管理費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２項１目賦課

徴収費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２款後期高齢

者医療広域連合納付金、第１項１目後期高

齢者医療広域連合納付金、質疑はありませ

んか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第３款諸支出

金、第１項１目保険料還付金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２目償還金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第４款、第１項

１目予備費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 歳出総括ありま

せんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） １６８ページに

お戻りください。 

 歳入に入ります。 

 項で進めます。 

 第１款、第１項後期高齢者医療保険料。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２款、第１項

一般会計繰入金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第３款、第１項

繰越金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第４款、第１項

延滞金、加算金及び過料。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２項償還金及

び還付加算金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第３項預金利

子。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第４項受託事業

収入。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第５項雑入、質

疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 歳入総括ありま

せんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 全体に対する総
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括ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） これで質疑を終

わります。 

 これから、討論を行います。 

 討論はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 討論なしと認め

ます。 

 これで討論を終わります。 

 これから、議案第３５号令和５年度足寄

町後期高齢者医療特別会計予算の件を採決

します。 

 本件は、原案のとおり決定することに賛

成の方は起立願います。 

（賛成者起立） 

○委員長（高道洋子君） 全員の起立で

す。 

 したがって、議案第３５号令和５年度足

寄町後期高齢者医療特別会計予算の件は、

原案のとおり可決されました。 

 １７７ページをお開きください。 

 これから、議案第３６号令和５年度足寄

町資源ごみ処理等事業特別会計予算の件を

議題といたします。 

 提出議案につきましては、既に説明を受

けておりますので、これから質疑に入りま

す。 

 １８８ページをお開きください。 

 歳出から進めます。 

 目で進めます。 

 第１款総務費、第１項１目一般管理費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２款施設費、

第１項１目施設管理費、質疑はありません

か。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第３款中継設備

費、第１項１目中継設備費、質疑はありま

せんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第４款予備費、

第１項１目予備費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 歳出総括ありま

せんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） １８４ページに

お戻りください。 

 歳入に入ります。 

 項で進めます。 

 第１款、第１項事業収入、質疑はありま

せんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２款、第１項

負担金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第３款、第１項

使用料。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第５款、第１項

他会計繰入金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第６款、第１項

繰越金。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第７款、第１項

雑入、質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 歳入総括ありま

せんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 全体に対する総

括ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） これで質疑を終

わります。 

 これから、討論を行います。 

 討論はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 討論なしと認め

ます。 

 これで討論を終わります。 

 これから、議案第３６号令和５年度足寄
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町資源ごみ処理等事業特別会計予算の件を

採決します。 

 本件は、原案のとおり決定することに賛

成の方は起立願います。 

（賛成者起立） 

○委員長（高道洋子君） 全員の起立で

す。 

 したがって、議案第３６号令和５年度足

寄町資源ごみ処理等事業特別会計予算の件

は、原案のとおり可決されました。 

 これから、議案第３７号、別冊でござい

ます、令和５年度足寄町上水道事業会計予

算の件を議題といたします。 

 提出議案につきましては、既に説明を受

けておりますので、これから質疑に入りま

す。 

 ６ページをお開きください。 

 収益的支出から目で進めます。 

 第１項営業費用の１目原水及び浄水費、

質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２目配水及び給

水費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ３目総係費、質

疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ４目減価償却

費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ５目資産減耗

費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２項営業外費

用の１目支払利息及び企業債取扱諸費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２目消費税及び

地方消費税。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ３目雑支出。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第３項１目予備

費、質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ６ページにお戻

りください。 

 収益的収入に入ります。 

 一括で行います。 

 質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） １２ページをお

開きください。 

 資本的収入及び支出一括で行います。 

 質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 総括ありません

か。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２ページにお戻

りください。 

 第５条企業債から第８条たな卸資産購入

限度額まで、質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 全体に対する総

括ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） これで質疑を終

わります。 

 これから、討論を行います。 

 討論はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 討論なしと認め

ます。 

 これで討論を終わります。 

 これから、議案第３７号令和５年度足寄

町上水道事業会計予算の件を採決します。 

 本件は、原案のとおり決定することに賛

成の方は起立願います。 

（賛成者起立） 

○委員長（高道洋子君） 全員の起立で

す。 

 したがって、議案第３７号令和５年度足

寄町上水道事業会計予算の件は、原案のと

おり可決されました。 
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 これから、議案第３８号、別冊です、令

和５年度足寄町国民健康保険病院事業会計

予算の件を議題といたします。 

 提出議案につきましては、既に説明を受

けておりますので、これから質疑に入りま

す。 

 ６ページをお開きください。 

 収益的支出から目で進めます。 

 第１項医業費用の１目給与費、質疑はあ

りませんか。 

 ３番。 

○３番（進藤晴子君） 給与費のことでお

伺いいたします。 

 ７ページの看護師の給与のことでお伺い

いたします。 

 資料が後ろから５枚目のところにござい

ますが、給料及び職員手当の状況ですね。

ここでちょっと質問なのですが、平均給料

月額と平均給与月額がございます。そちら

はどう違いがあるのかお尋ねいたします。 

○委員長（高道洋子君） 答弁、病院事務

長。 

○国民健康保険病院事務長（川島英明君） 

お答えいたします。 

 平均給料月額と給与月額の違いでござい

ますが、給与月額の中には各諸手当が入っ

てございます。例えば夜間看護手当ですと

か、時間外勤務手当ですとか、夜間勤務手

当ですね、そういった諸手当が含まれてお

りますので、そういったものも含めて３３

万１９円が平均ということになってござい

ます。 

 以上です。 

○委員長（高道洋子君） ３番。 

○３番（進藤晴子君） 諸手当が入ってい

るということですね。賞与もこの中に、平

均給与月額の中に賞与は含まれますか。そ

れとも給料のほうでしょうか。 

○委員長（高道洋子君） 答弁、病院事務

長。 

○国民健康保険病院事務長（川島英明君） 

お答えいたします。 

 この部分については本俸の部分でござい

まして、月額のお給料と諸手当の部分でご

ざいますので、期末勤勉手当については別

ということで、その部分の平均が多分この

割り返すと大体平均でいきますと１２０万

円とかそのぐらいになるのかなと思ってい

ます。その部分が加算になるという形にな

ると思います。 

 以上です。 

○委員長（高道洋子君） ３番。 

○３番（進藤晴子君） ここは給料なので

期末手当はここには入っていないというこ

とでよろしいですね。分かりました。 

 令和４年から令和５年の比べてあるの

に、看護職のところだけ給料が、数字が少

し下がっているように見受けられますが、

この辺の説明をお願いいたします。 

○委員長（高道洋子君） 答弁、病院事務

長。 

○国民健康保険病院事務長（川島英明君） 

看護職につきましては、退職者が今年度末

いるということで、その方々が抜けられて

その後の後補充がもうちょっとお若い方を

想定しておりまして、その部分の予算組み

をさせていただいたということになってご

ざいます。 

 以上です。 

○委員長（高道洋子君） ３番。 

○３番（進藤晴子君） 分かりました。年

齢が下がるということで、このような予算

組みということでよろしいですね。分かり

ました。 

 看護職の中には任用職員の方はここには

入ってないということでよろしいでしょう

か。 

○委員長（高道洋子君） 答弁、病院事務

長。 

○国民健康保険病院事務長（川島英明君） 

再任用職員についても正規職員と定数の中

に入りますので、この部分につきましても

この給与の中に計上してございます。 

 以上です。 
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○委員長（高道洋子君） ３番。 

○３番（進藤晴子君） 分かりました。看

護職は全部職員ということですね。 

 それで、なぜここで質問したかと申しま

すと、任用職員、昔でいえばパートさんで

すね。パートの方たちの報酬というのがど

うなのかというのが大変、今いろいろな働

き方で時間短くとか、週に３日、４日と

か、そういうような希望をされる方が多く

て、私も同じような職なので、そういうど

こかに勤めたいというような方の相談を受

ける場合がございます。そのときに、看護

師は、看護師だけではないかと思います

が、普通、働き方を除いてやっぱり報酬が

高いほうがいいということで、分かりやす

いので時間給なのですよね。時間給でどの

くらいと、民間の場合は結構それで募集を

かける場合もございますが、公務員ちょっ

と分かりづらい部分がありまして、国保病

院さんはどのぐらいの時給でやっているの

だろうというふうに私自身思っておりまし

た。ただ、もうちょっと同じ年齢とか、年

齢そういうものも全く関係なく任用職員さ

んの場合は報酬決まってますか。 

○委員長（高道洋子君） 答弁、病院事務

長。 

○国民健康保険病院事務長（川島英明君） 

お答えさせていただきます。 

 こちらは会計年度任用職員ということの

お話だと思いますが、一応経験年数に応じ

て、あと看護師と准看護師の資格の差とい

うのはあるのですけれども、経験年数５年

未満、５年から１０年未満、１０年以上と

いうことで１時間当たりの単価もそれぞれ

差をつけているという形になっておりま

す。月給、この部分で月給にすると幾らで

すよという形になります。 

 以上です。 

○委員長（高道洋子君） ３番。 

○３番（進藤晴子君） 分かりました。や

はり相談を受けたときは、事務長さんのと

ころに行ってと、相談してみてというよう

にお伝えしたほうがよろしいですね。分か

りました。ありがとうございます。 

○委員長（高道洋子君） よろしいです

か。 

 ほかに、給与費の１目ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） １０ページへ

行ってください。 

 ２目材料費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ３目経費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） １４ページ、４

目減価償却費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ５目資産減耗

費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ６目研究研修

費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第２項医業外費

用の１目支払利息及び企業債取扱諸費、質

疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２目患者外給食

材料費。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ３目消費税及び

地方消費税。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ４目雑損失。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第３項特別損失

の１目その他特別損失。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 第４項１目予備

費、質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ６ページにお戻

りください。 

 収益的収入に入ります。 
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 一括で行います。 

 質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） １６ページ、資

本的収入及び支出一括で行います。 

 質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 総括ありません

か。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） ２ページにお戻

りください。 

 第５条企業債から第１０条たな卸資産購

入限度額まで、質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 全体に対する総

括ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） これで質疑を終

わります。 

 これから、討論を行います。 

 討論はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 討論なしと認め

ます。 

 これで討論を終わります。 

 これから、議案第３８号令和５年度足寄

町国民健康保険病院事業会計予算の件を採

決します。 

 本件は、原案のとおり決定することに賛

成の方は起立願います。 

（賛成者起立） 

○委員長（高道洋子君） 全員の起立で

す。 

 したがって、議案第３８号令和５年度足

寄町国民健康保険病院事業会計予算の件

は、原案のとおり可決されました。 

 

◎ 閉会の議決 

○委員長（高道洋子君） これで、本委員

会に付託されました案件の審議は全て終了

しました。 

 これをもって、閉会したいと思います。 

 御異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 異議なしと認

め、本委員会を閉会いたします。 

 なお、委員会審査報告書の作成につきま

しては、正副委員長に御一任願いたいと思

いますが、御異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（高道洋子君） 異議なしと認

め、正副委員長により作成いたします。 

 

◎ 閉会宣告 

○委員長（高道洋子君） これをもちまし

て、予算審査特別委員会を閉会いたしま

す。 

 大変御苦労さまでした。 

午前１１時５０分 閉会 
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